

Etablissements supérieurs des Bouches-du-Rhône.

Numéro d'inventaire : 1979.26324 (1-2)

Type de document : article

Éditeur : Avenir

Date de création : 1962

Description : 2 feuilles imprimées.

Mesures : hauteur : 270 mm ; largeur : 190 mm

Notes : Article incomplet.

Mots-clés : Bâtiments scolaires : Établissements d'enseignement supérieur

Filière : Grandes écoles

Niveau : Supérieur

Nom du département : Bouches-du-Rhône

Autres descriptions : Langue : Français

Nombre de pages : 3

ill.

Lieux : Bouches-du-Rhône





La Faculté de Médecine de Marseille

l'existence d'enseignement de russe, polonais, d'arabe, de portugais, de grec moderne.

La Faculté de Droit et des Sciences Économiques d'Aix

Après quelques années de régression, les effectifs de la Faculté de Droit ont repris leur mouvement ascendant et atteignent cette année 2 967 étudiants. Mais cette relative stabilité numérique cache un effort considérable de rénovation et d'adaptation aux réalités du monde économique et social moderne : transformation des programmes, généralisation des travaux pratiques, spécialisation des enseignements qui sont beaucoup plus concrets que par le passé.

Plus encore que pour la Faculté des Lettres, ce grand mouvement de rénovation s'exprime particulièrement dans le développement d'instituts spécialisés plus ou moins rattachés étroitement à la Faculté de Droit : Institut d'études politiques, Institut d'administration des entreprises, Institut d'études judiciaires, Institut régional du travail, Centre d'études des relations sociales, Centre d'études nord-africaines.

Mais sans pénétrer dans la vie même des facultés aixoises et des centres annexes, la vitalité dont elles témoignent se concrétise pour le public, par le spectacle de magnifiques bâtiments neufs qui ont su concilier les exigences modernes avec le style provençal.

Inaugurées en 1955, les nouvelles facultés des « Fenouillères » ont été complétées par une nouvelle bibliothèque universitaire. Elles se prolongent par d'agréables jardins et des installations sportives.

Mais dès le départ, il est apparu qu'en dépit de

leurs vastes dimensions, les nouveaux bâtiments s'avéraient trop exigus. Un palliatif a été trouvé dans le maintien en fonction d'une partie des anciens locaux de la rue Gaston de Saporta, au centre de la vieille ville. Très prochainement, vont débuter les travaux d'une nouvelle et vaste construction qui permettra d'accueillir la Faculté des Lettres et de libérer ainsi, les bâtiments actuels dont la totalité pourra être occupée par la Faculté de Droit.

La Faculté des Sciences de Marseille

Avec 5 178 étudiants, la Faculté des Sciences de Marseille se place largement en tête de toutes les facultés des Sciences, après celle de Paris, et son taux de croissance a été particulièrement vertigineux (1 740 étudiants en 1951).

Aussi n'y a-t-il pas lieu de s'étonner si cette Faculté se trouve aujourd'hui terriblement à l'étroit dans des bâtiments qui furent construits en 1920 pour accueillir un millier d'étudiants et que vint compléter, voici 4 ans, une aile contenant un amphithéâtre de 600 places.

Dans quelques mois, la Faculté disposera d'un immeuble de sept étages qui s'édifie à proximité des locaux anciens et qui sera réservé aux enseignements « propédeutiques ». Quatre amphithéâtres y sont prévus ainsi que de nombreuses salles de travaux et de laboratoires.

Heureusement d'ailleurs, les autorités académiques ont vu beaucoup plus loin et un nouveau groupe de bâtiments viendra, dans quelques années, agrandir considérablement la Faculté actuelle, à Saint-Jérôme. A Lumigny, s'édifie une seconde Faculté des Sciences.